
政策・土木交通常任委員会

１ 開催日時 平成24年８月８日（水） 10時02分～14時46分

２ 開催場所 第二委員会室

３ 説 明 員 総合政策部長、土木交通部長および関係職員

４ 議事の概要

【土木交通部】

（１）リニア中央新幹線開通後の東海道新幹線の輸送形態の転換に関する知事会見について

知事が、「リニア中央新幹線の開通後に、東海道新幹線の役割が変化することから、

県内での新幹線新駅の必要性を議論すべきである」と発言したことに対して、委員か

らは、「県と栗東市が協力して進めている栗東新駅の後継プランの進捗に大きな影響

を及ぼし、県政全体に大きな問題を与えるものである」、「知事が問題提起をしたとい

うレベルのものではなく、県内の市町に対する影響が非常に大きいということを踏ま

えて、今後も議論する必要がある」、などの意見が出された。

（２）「地域の自主性及び自立性を高めるための改革の推進を図るための関係法律の整備に

関する法律」の施行にともなう関係条例要綱案について

① (仮称)滋賀県道路法に基づく県道の構造に関する技術的基準を定める条例要綱案に対

する意見・情報の募集について

②(仮称)滋賀県道路法に基づく県道に設ける道路標識の寸法を定める条例要綱案に対す

る意見・情報の募集について

③滋賀県都市公園条例の一部を改正する条例要綱案に対する意見・情報の募集について

④滋賀県高齢者、障害者等の移動等の円滑化の促進に関する法律に基づく移動等円滑化

のために必要な信号機等に関する基準を定める条例の一部を改正する条例要綱案に対

する意見・情報の募集について

⑤滋賀県営住宅の設置および管理に関する条例の一部を改正する条例要綱案に対する意

見・情報の募集について

（３）国道421号（佐目橋）緊急地方整備工事について

（４）滋賀県内の渋滞箇所の抽出について

委員からは、「渋滞箇所の解消について、課題解決の先送りにならないよう、解消

年度を明確にして取り組んでほしい」、「損失時間や通学児童の問題などの要素も、渋

滞解消の視点に入れるべきである」、などの意見が出された。

（５）新名神高速道路（近畿自動車道名古屋神戸線）について

（６）前回の委員会における指摘事項について

・びわこ地球市民の森の進捗状況について

（７）地先の安全度マップの公表について

委員からは、「流域治水基本条例の基本となるものなので、県は市町と十分な意見

交換を行っていただきたい」、「この件については、市町や地域住民を巻き込むことに

なるので、十分に考慮した上で公表できるような形を取っていただきたい」、などの

意見が出された。

【総合政策部所管分】

（８）平成25年度に向けた施策構築について



委員からは、「未来戦略プロジェクトとして出していくのであれば、県として何を

やるのかについて明確な数値目標を立てて、その目標に向かって進めていただきたい」、

などの意見が出された。

（９）びわこ文化公園都市将来ビジョンの策定について

委員からは、「将来的な可能性を秘めたこの地域の将来ビジョンの策定に当たって、

新たな鉄道整備などの、県として夢のあるビジョンも盛り込んでいくべきである」、

などの意見が出された。

（10）新生美術館基本計画の検討状況について

（11）平成23年度消費生活相談の状況について

（12）前回の委員会における指摘事項について

・滋賀県土地開発公社に係る事項について

・財団法人びわ湖空港周辺整備基金に係る事項について

委員会で配付された資料

１ 交通政策審議会陸上交通分科会鉄道部会中央新幹線小委員会「中央新幹線の営業主体

の指名並びに整備計画の決定について」答申

２ 「地域の自主性及び自立性を高めるための改革の推進を図るための関係法律の整備に

関する法律」の施行にともなう関係条例要綱案に対する意見・情報の募集について

３ 道路構造令の条項と条例化への対応

４ 国道４２１号（佐目橋）緊急地方道路整備工事について（報告）

５ 滋賀県内の渋滞箇所の抽出について～意見募集～

６ 新名神高速道路（近畿自動車道名古屋神戸線）について

７ 県営都市公園「びわこ地球市民の森」の概要

８ 地先の安全度マップの公表について

９ 平成25年度に向けた施策構築について

10 びわこ文化公園都市将来ビジョンの策定について

11 びわこ文化公園都市将来ビジョン（案）

12 新生美術館基本計画の検討状況について

13 平成23年度の消費生活相談の状況

14 前回の委員会における指摘事項について（滋賀県土地開発公社関係）

（１）滋賀県土地開発公社保有土地一覧表（平成23年度末）

15 前回の委員会における指摘事項について（滋賀県土地開発公社関係）

（２）竜王岡屋地区の工業団地開発について

16 前回の委員会における指摘事項について（（財）びわこ空港周辺整備基金関係）


